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Ответ держала председатель 
областного комитета по обра-
щению с отходами Анастасия  
Кузнецова. Она напомнила, что  
в 2022 году — в целях синхрони- 
зации территориальных схем 
обращения с отходами Ленин-
градской области и Санкт-Пе-
тербурга и для создания еди- 
ной концепции обращения с 
отходами — была разработана  
дорожная карта, в рамках ко- 
торой, помимо прочего, были 
определены участки под строи- 
тельство пяти комплексов по  
обращению с отходами на тер- 
ритории Ленинградской облас- 
ти, два из которых — для нужд  
47 региона. 
Два крупных инвестиционных  
проекта будут реализованы Уп- 
равляющей компанией по об-
ращению с отходами в Леноб-
ласти. Более всего продвину-
лись работы с комплексом по 
обработке, обезвреживанию и  
размещению отходов в Кин-
гисеппском районе, планиру-
емый срок окончания строи-
тельства которого — первый 
квартал 2024 года. Срок сдачи  
второго КПО «Рахья» назна-
чен на первый квартал 2025 
года. 
Ещё три комплекса по обработ- 
ке отходов для нужд Санкт-Пе- 
тербурга за счёт своих средств  
планирует строить «Невский 
экологический оператор» в Вы- 
боргском, Всеволожском и Ло-
моносовском районах. Здесь 
пока сложно говорить о точ-
ных сроках строительства, на 
данный момент в отношении 
данных объектов идут проек-
тно-изыскательные работы.

Анастасия Кузнецова увери-
ла, что остаточных мощностей  
действующих объектов разме- 
щения отходов достаточно для  
нужд Ленинградской области  
и Санкт-Петербурга, их хватит  
до ввода в эксплуатацию но-
вых комплексов.
Руководитель фракции ЛДПР 
в Законодательном собрании 
региона Андрей Лебедев по-
благодарил председателя ко-
митета за доклад и поинтере-
совался, рассматривается ли  
изменение тарифа за вывоз му- 
сора в многоквартирных до-
мах в части отказа от платы за  
квадратные метры, с тем, что- 
бы исходить от количества про- 
живающих в квартире. Был 
получен ответ, что в ближай-
шей перспективе этого ждать 
не стоит. 
Николай Кузьмин (КПРФ) вы- 
разил обеспокоенность ситуа- 
цией со строительством му-
сорного комплекса в Брандов- 
ке, в отношении которого есть 
решение суда о том, чтобы ис-
ключить этот объект из схемы  
территориального планирова- 
ния. 
— Решение суда подлежит ис-
полнению в полном объеме, —  
ответила Анастасия Кузнецо- 
ва. — Оно заключалось в том,  
что, поскольку объект отсутст- 
вует в схеме территориально-
го планирования Ленинград-
ской области, по решению су- 
да его нужно убрать из переч-
ня перспективных объектов 
и из территориальной схемы. 
Данное решение будет выпол-
нено, но оно не запрещает за-
вершить экологические изыс- 

кания на участке, который пре- 
доставлен в аренду для этих 
целей. 
Заместитель председателя За- 
конодательного собрания ре-
гиона Саяд Алиев («Единая Рос- 
сия») поделился своими наб- 
людениями, что на полигон «Се- 
верная Самарка», несмотря на  
его закрытие, регулярно идут 
грузовики с мусором. Алек-
сандр Дрозденко пояснил си-
туацию: 
— «Северная Самарка» исклю- 
чена из схемы потоков, и ни 
один, ни второй регоператор 
официально туда ничего не ве- 
зут. Полигону по действующей  
лицензии разрешено прини- 
мать только грунты для прове-
дения рекультивации и строи- 
тельные отходы. Но плана про- 
екта рекультивации полигона  
пока нет, по этому вопросу сей- 
час ведутся переговоры. 
Подтверждением этих слов слу- 
жат результаты регулярных 
рейдов эконадзора, которые за  
последние 3-4 месяца не выяв- 
ляли фактов завоза на полигон  
коммунальных отходов.
В завершении обсуждения Анд- 
рей Гардашников («Единая Рос- 
сия») выступил с предложени-
ем предъявить повышенные 
требования к вывозимому из  
Санкт-Петербурга мусору: «Раз  
они отказались строить у себя  
мусоросжигательные комплек- 
сы, а хотят везти всё к нам, 
пусть тщательно сортируют му- 
сор. Хотя бы просто отделяют 
пищевые отходы». 

Анна КУРТОВА, 
пресс-служба ЗакС Ленобласти

МУСОРНАЯ РЕФОРМА: 
ЧТО СДЕЛАНО И КАКОВЫ ПЕРСПЕКТИВЫ
С вопросом на эту тему на традиционной встрече депутатов областного 
Законодательного собрания с губернатором Александром Дрозденко, в конце 
июня, выступили либерал-демократы Андрей Лебедев и Игорь Рихтиков.
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«Занимаясь вопросами эколо- 
гии, Вы всегда занимаете кон- 
структивную позицию: не толь- 
ко обозначаете проблемы, но 
и предлагаете конкретные ре- 
шения, которые способны улуч- 
шить ситуацию», — отметил в 
поздравительной телеграмме  
в адрес Алины Рыковой губер- 
натор Ленинградской области  
Александр Дрозденко. 
— Почти четыре месяца обуче- 
ния, подготовки, переживаний.  
Более 700 участников в четы- 
рёх полуфиналах, 116 участни- 
ков финала и 16 победителей. 
Это было трудно, интересно, 
это случилось! — поделилась 
Алина Рыкова.
Алина Рыкова входит в новый 
состав Экосовета при губер-
наторе Ленинградской облас- 
ти, она — организатор акций  
«Редкая Фракция», «Сдавай-ка:  
ручки и обложки», создатель  
благотворительного забега «Зе- 
лёный город». Алина занима-
ется сбором вторсырья в ре-
гионе: в общей сложности за 
её плечами более 40 акций, 
которые посетили более 500 
человек.
Гранд-финал проекта «Экосо- 
фия» президентской платфор- 

Все возгорания ликвидирова-
ны лесными пожарными в день 
обнаружения. 
С 20 июня 2023 года в Ленин-
градской области установлен 
особый противопожарный ре-
жим, посещение лесов разре-
шено, но запрещено разведе-
ние костров и приготовление 
блюд на открытом огне.
Комитет по природным ресур- 
сам Ленинградской области на- 
поминает, что нарушение пра- 
вил пожарной безопасности в  
лесах в условиях особого про- 
тивопожарного режима влечёт  
наложение административно-

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ МУДРОСТЬ

ОТДЫХАЕМ БЕЗ ДЫМА И ОГНЯ

Алина Рыкова из Гатчины стала победителем проекта  
«Экософия» президентской платформы «Россия —  

страна возможностей» и вошла в число ЭкоЛидеров.

По данным региональной диспетчерской 
службы лесного хозяйства Ленинградской 

области с начала пожароопасного сезона  
на землях лесного фонда области ликвидировано 
130 лесных пожаров на площади 99,89 га.  
Средняя площадь одного возгорания — 0,77 га.

мы «Россия — страна возмож- 
ностей» завершился в Нижнем  
Новгороде. На торжественной 
церемонии закрытия были объ- 
явлены имена ЭкоЛидеров и  
призёров, которые будут пред- 
ставлять свои регионы в экопо- 
вестке в масштабе всей стра-
ны. «Экософия» входит в сос- 
тав федерального проекта «Со- 
циальные лифты для каждого»  
национального проекта «Обра- 
зование».
Финальное мероприятие про-
екта «Экософия» в Нижнем 
Новгороде объединило 116 чле- 
нов первой Экосборной России  
из 36 регионов страны. Основ-
ная цель проекта — создание 
условий для самореализации 
людей, ведущих экологичный 
образ жизни, увлечённых ра- 
зумным потреблением, гото- 
вых стать лидерами общест- 
венного мнения в области эко- 
логической культуры, а также  
для специалистов в области 
экологии и устойчивого разви- 
тия. «Экософия» появилась как  
ответ на глобальный запрос о  
необходимости изменения пот- 
ребительской модели поведе-
ния. 

АС-Медиа

го штрафа на граждан в раз-
мере от 40 тыс. руб. до 50 тыс. 
руб., на должностных лиц — 
от 60 тыс. руб. до 90 тыс. руб., 
на юридических лиц — от 600 
тыс. руб. до 1 000 тыс. руб.
В случае обнаружения пожара 
в лесу, необходимо позвонить  
по номеру телефона региональ-
ного пункта диспетчерского уп- 
равления ЛОГКУ «Ленобллес» 
90-89-111, или по номеру теле-
фона прямой линии лесной ох-
раны — 8-800-100-94-00.

Пресс-служба
губернатора и правительства 

Ленинградской области

Игра-ходилка для самых маленьких экологов — с.4
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НОВОСТИ

ВАНДАЛЫ ПРОТИВ МУСОРНЫХ БАКОВ

В исторических районах Санкт-Петербурга 
участились случаи вандализма на контейнерных  
площадках.

региональный оператор и опе- 
раторы по транспортированию  
ТКО усердно работают для того,  
чтобы услуга оказывалась ка-
чественно и своевременно. К со- 
жалению, в исторических рай- 
онах с необъяснимым постоян- 
ством происходят случаи ван-
дализма на контейнерных пло- 
щадках: контейнеры ломают, ри- 
суют на них граффити, поджи-
гают. 

Центральная часть Санкт-Пе-
тербурга — важное историче-
ское пространство города, к ко- 
торому прикованы восторжен-
ные взгляды не только местных  
жителей, но и туристов. 
Районы исторической застрой- 
ки — наиболее густонаселённая  
часть города. Дворы-колодцы, уз- 
кие арки делают организацию  
вывоза отходов в таких районах 
непростой задачей. Ежедневно  

ОСОБЫЙ 
ПОЖАРНЫЙ КОНТРОЛЬ

КОНТРОЛЬ НАД ПЕРЕВОЗКОЙ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ ОТХОДОВ

В заказниках Ленобласти идут профилактические 
рейды: вне закона — костры и мангалы.

Перевозчики строительных отходов и грунтов 
должны будут выбирать для размещения 
объекты, включённые в территориальную 
схему по обращению с отходами Ленинградской 
области. Соответствующее поручение дал 
Губернатор Александр Дрозденко.

ные территории регионального  
значения Ленинградской облас- 
ти создаются для сохранения 
уязвимых ландшафтов, малона- 
рушенных биотопов, редких ви- 
дов растений, животных и био-
логического разнообразия. Ре- 
жим особой охраны устанавли-
вается в зависимости от целей 
создания каждой ООПТ. Озна-
комиться с информацией по 
каждой территории можно на 
сайте Дирекции ООПТ ЛО — 
https://ooptlo.ru/oopt.html
В случае обнаружения пожара  
в лесу, необходимо позвонить по  
номеру телефона регионально- 
го пункта диспетчерского уп- 
равления ЛОГКУ «Ленобллес»: 
(812) 908-91-11, 
или по номеру телефона пря-
мой линии лесной охраны: 
8 800 100-94-00.

Пресс-служба
губернатора и правительства 

Ленинградской области

«Как показывает практика, в 
рейдах при проверке соблюде- 
ния требований при транспор- 
тировании отходов выявляются  
объекты незаконной приёмки 
отходов, которые не соответст- 
вуют экологическим требовани- 
ям. В борьбе с незаконной при- 
ёмкой отходов с начала 2023 го- 
да пресечена деятельность по 
размещению отходов на более 
чем десяти объектах во Всево- 
ложском, Ломоносовском и Тос- 
ненском районах. Некоторые из  
них отмечены на карте как дей-

За минувшую неделю сотрудни- 
ки дирекции ООПТ Ленинград- 
ской области провели патрули- 
рование заказников «Вепсский  
лес», «Весенний», «Выборгский»,  
«Кургальский», «Котельский»,  
«Север Мшинского болота», «Ша- 
лово-Перечицкий». В ходе рей-
дов принудительно потушены 
костры и мангалы, остановлено  
возгорание сухого мха.
По итогам природоохранных рей- 
дов на территориях заказников  
Ленинградской области состав- 
лено 12 протоколов о наруше- 
ниях охранных режимов, про-
ведено 96 бесед с отдыхающи-
ми о соблюдении правил пове-
дения в ООПТ.
С 20 июня в лесах Ленинград-
ской области был установлен 
особый противопожарный ре-
жим, посещение лесов разре-
шено, но запрещено разведение  
костров и приготовление блюд 
на открытом огне.
Дирекция ООПТ напоминает, 
что особо охраняемые природ-

Функционал государственной 
информационной системы «Ре- 
гиональный кадастр отходов Ле- 
нинградской области» позволил  
комитету государственного эко- 
логического надзора проанали- 
зировать маршрутизацию пере- 
возок строительных отходов: вы- 
явить отклонения мусоровозов 
от маршрута, локализовать точ- 
ки несанкционированного раз-
мещения отходов и действую- 
щие полигоны, на которых скла- 
дируются отходы неразрешён-
ных классов опасности.

Каждый акт вандализма пор-
тит облик нашего любимого го- 
рода, жители и гости которого 
хотят видеть его благоустроен- 
ным. На постоянной основе сот- 
рудники коммунальных служб 
вынуждены восстанавливать 
сломанные хулиганами контей- 
неры, устанавливать новые кон- 
тейнеры взамен сгоревших.
Как известно, содержание кон-
тейнерных площадок является 
обязанностью управляющей ор-
ганизации, сюда входит покуп-
ка контейнеров и содержание  

в надлежащем состоянии как 
баков, так и самой площадки.  
С началом реформы в исключи- 
тельном порядке профильными  
службами (региональным опе- 
ратором и оператором по транс- 
портированию) были произведе- 
ны работы по обновлению кон- 
тейнерного парка в Централь-
ном районе. Например, на тер-
ритории Центрального района  
(МО Лиговка-Ямская, МО Двор- 
цовый, МО Литейный, МО Смоль- 
нинский), находится около 4 000  
контейнеров. В период с 1 янва- 
ря 2022 по 1 августа 2023 была 
произведена замена более 900  
баков, лодок, ПУХТО. В настоя-
щее время перевозчик вынуж-
ден менять, в среднем, по 50 кон- 
тейнеров ежемесячно по при-
чине вандализма и хулиганст- 
ва (граффити, возгорание кон-
тейнеров и другие технические  
неисправности). Начиная с 2022  
года сгорело около 200 контей-
неров только в одном из райо-
нов города.
Помимо поломок баков, распрост- 
ранённой проблемой является 
порча их внешнего вида. Очень 
часто во дворах домов наблюда- 
ются разрисованные граффити,  
обожжённые окурками, расца- 
рапанные и расплавленные кон- 
тейнеры, которые нарушают об- 
щую эстетику придомовой тер- 
ритории и явно не радуют глаз  
местных жителей. Сами же жиль- 
цы, уставшие от этой «красоты»,  
просят затем профильные служ- 
бы заменить контейнер в стиле 
«модерн» на новый и красивый,  
а главное, функциональный, в  
котором нет дырок, и на котором  
не красуется какое-нибудь не-
потребное изречение. На заме- 
ну контейнеров затрачивают- 
ся денежные средства, которые  

могли бы пойти на коммуналь- 
ное обслуживание домов и улуч- 
шили бы их общую инфраструк- 
туру. Однако вместо этого раз в 
несколько месяцев приходится 
менять контейнеры только по-
тому, что кому-то стало скучно и  
ему захотелось направить свою  
«творческую», но отнюдь не со- 
зидательную, энергию не в то 
русло. 
Хочется отметить, что люди не 
всегда бывают внимательны и 
часто не задумываются о том, 
что делают. Напоминаем, что 
контейнеры всегда наполнены  
легковоспламеняющимся содер- 
жимым: пластик, бумага, плён-
ки, пакеты и др., и один не за-
тушенный окурок может стать 
причиной пожара. В результа- 
те таких действий в первую оче- 
редь страдают люди, которые 
не могут пользоваться повреж-
дёнными контейнерами. Также  
не стоит забывать о том, что по- 
добные ситуации могут привес- 
ти к непоправимым последст- 
виям: огонь от контейнерной  
площадки может легко переки- 
нуться на ближайшие построй- 
ки или автомобили. Хотелось бы,  
чтобы граждане были более от- 
ветственными и не выбрасыва- 
ли в контейнеры незатушенные  
окурки. Региональный оператор  
напоминает, что контейнеры,  
установленные на контейнер- 
ных площадках, предназначе-
ны только для твёрдых комму- 
нальных отходов. В них категори- 
чески запрещено бросать окур- 
ки, сливать горючие и легковос- 
пламеняющиеся жидкости, бы- 
товую, промышленную и авто-
мобильную химию и т.п. 

Пресс-служба АО «Невский 
экологический оператор»

ствующие полигоны, однако не  
предназначены для размеще-
ния отходов. Рекультивация или  
планирование территории за-
частую здесь служат подменой 
понятия», — рассказала пред-
седатель комитета государст- 
венного экологического надзо- 
ра Ленинградской области Ра-
мила Агаева.
Решение по обязательному ука- 
занию выбора площадки, входя- 
щей в терсхему, будет способ- 
ствовать минимизации и исклю- 
чению случаев размещения от-
ходов в местах, не предназна-
ченных для этих целей, и, как  
следствие, предотвращению об- 
разования новых свалок.
Для выявления критериев на-
рушения установленных требо- 
ваний к перевозчикам отходов 
будет изменен порядок выдачи 
разрешений на строительные 
отходы на территории 47-го ре- 
гиона. Сегодня в условиях раз- 
решения на перемещение стро- 
ительных отходов указана лишь  
информация о пункте назначе-
ния транспортировки отходов 
и конкретном объекте, без от-
ражения информации о закон-
ности объекта для утилизации, 
обработки или размещения от-
ходов. При этом перевозчики 
самостоятельно выбирают точ-
ки маршрута и вносят данные 
в указанную систему.

Пресс-служба
губернатора и правительства 

Ленинградской области
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ОБ ЭКОЛОГИИ С МЛАДЫХ НОГТЕЙ
В экологическом календаре на 2023 год мы 
насчитали несколько сот памятных и знаковых 
дат. Какие-то из этих событий узкоспециальные, 
а какие-то имеют всемирную известность, как 
например Международный день леса (21 марта) 
или Всемирный день без табака — 30 мая.

— Выставка очень яркая и кра-
сивая и направлена на то, что-
бы природу защищали.
— Выставка очень интересная 
и увлекательная.

Алина КАРДАШ, 
Высокоключевая школа

Справка.
В предпоследний день меся-
ца, 30 марта, в мире отмечают 
День защиты Земли — плане-
ты, которая стала домом для 
8 млрд человек и несметного 
количества других живых су-
ществ. Жизнедеятельность лю- 
дей порой наносит вред приро-
де, и с каждым годом всё боль-
ше внимания мирового сооб-
щества сосредоточено на этой 
проблеме.
Каждый год праздник становит-
ся поводом для созыва экологи-
ческих конференций и круглых 
столов, мероприятия нацелены 
на привлечение внимания обще-
ственности к проблемам эколо-
гии.
Незадолго до праздника, 24 мар- 
та, по всему миру проходит ак-
ция «Час земли» — на 60 минут 
во многих крупных городах от- 
ключают свет в знак осознан-
ного энергопотребления и забо- 
ты об экологии.

А вот второклассники Высоко-
ключевой школы в прошлом 
учебном году отмечали 30 мар-
та День защиты Земли. 
Готовясь к празднику, каждый 
ученик сделал из бумаги сим-
патичную планету с ручками и 
ножками.
— Планетки очень красиво рас-
селись на нашей выставке и 
радуют не только меня и моих 
ребят, но и всех, кто приходит 
к нам в класс, — говорит класс-
ный руководитель второклашек 
Вита Дмитриевна Фролова.
В празднике приняли участие 
все ученики второго класса — 
21 человек.
— Выставка — это в первую оче-
редь творческое развитие де-
тей. Они наглядно посмотрели, 
что важно соблюдать правила 
обращения с природой. Дети по-
участвовали не только в беседе, 
но и продемонстрировали свои  
творческие навыки, — расска-
зала Вита Дмитриевна. — Мне 
очень понравились все работы 
моих учеников. Ребята очень ста- 
рались и это видно по тому, ка-
кие симпатичные планеты у них  
получились.
Ребята, поддерживая своего пе- 
дагога, наперебой говорили о 
том, какая замечательная выс- 
тавка открылась в их классе.

ЛЮДМИЛА КРУШЕЛЬНИЦКАЯ 
СЫГРАЛА ЧИСТО

В середине июля в Курортном районе  
Санкт-Петербурга проходили «Чистые игры».  
Гатчинский «РазДельный сбор» на экосостязании  
представляла Людмила Крушельницкая. 
Людмила поделилась своими впечатлениями.

даря токсичному новосветско-
му полигону.
На протяжении всего мероприя- 
тия меня поддерживал мой муж.  
Официально участвовать не хо- 
тел, поэтому тенью ходил рядом  
и по чуть-чуть помогал. Когда же  
подсчитывали результаты, его 
заслуги также отметили. И ока- 
залось, что даже небольшая по- 
мощь принесла нашей команде 
очень ощутимый результат! 
Уже по пути домой муж делил-
ся впечатлением, что оказалось 
очень приятно участвовать. Лег-
ко пришёл — легко ушёл. Очень 
благоприятное отношение орга-
низаторов и других волонтёров, 
нет бюрократических якорей. 
Сделал хорошее дело, в хорошей 
компании, да ещё и покормили 
напоследок! 
В общем, только приятные впе-
чатления!»

Источник информации 
https://vk.com/rsbor_gatchina

«Ехала туда в надежде, что бу- 
ду играть в команде знакомых 
друзей. Но так получилось, что 
никто не смог выбраться, учи-
тывая, что мероприятие прохо- 
дило достаточно далеко от при- 
вычных мест. Меня определили  
в команду, где как раз не хвата-
ло игрока. А команды всего-то  
по 4 человека.
Когда объявили старт, все пом-
чались искать мусор. Хотя нас 
активно уверяли, что в курорт-
ном районе, да ещё вдоль пля-
жа, мусора почти нет. Но мусор 
мы нашли… в общей сложнос- 
ти почти на 300 кг!!! Да ещё и 
несанкционированную свалку 
строительного мусора… Приш- 
ла к выводу, что проживя в Гат-
чинском районе несколько лет, 
мусор начинаешь носом чуять 
даже в «экологически чистых» 
местах. Видимо, это моя супер-
сила, которая развилась благо-

ЖАРКАЯ 
«ОХОТА НА КОЛЁСА»
В прошлых сезонах гатчинской команде «Колёсам 
здесь не место» приходилось иметь дело  
и с проливным дождём, и со снегом, и вот 7 августа 
ребятам покорился зной. Настоящих эковолонтёров 
даже рекордные + 32°С не испугали!

• незаменимый мощнейший пи- 
терский десант представля- 
ли Тимур Гараев, Герман По- 
ляков, Татьяна Антипенко;

• из Коммунара заехал «на ча- 
сик» и остался до победного 
коллега по раздельному сбо-
ру Юрий Гандин;

• из Тайцев прибыл ратующий 
за верное дело Владимир Ти-
моненко, кстати, один из спа-
сителей вторсырья с «редкой 
фракции»;

Погрузка под палящим солн-
цем длилась 7 часов! Разъезжа- 
лись, уже полюбовавшись зака- 
том, а подготовительные рабо-
ты начались в 11 утра, за три ча- 
са до приезда машины.
С ликованием волонтёры встре- 
тили возвращение в строй свое-
го первого капитана, можно да- 
же сказать, родоначальника охо- 
ты на колёса в Гатчине Анны Бу- 
киной  с сыном Лëней. 
На погрузку колёс съехались 
прекрасные самоотверженней- 
шие люди:

• из Сиверской на обучение 
грузовому ремеслу поступил 
Станислав Гаврилюк.

Ну, и конечно, куда без гатчин-
ских чудо-женщин! 
Татьяна Каусарова, Taтьянa Вер-
шилова и Алевтина Чирва всегда 
на службе добра.
Нельзя не упомянуть и Валерь- 
яна Арутюнова, чьими руками 
были собраны на промзоне все 
эти сотни покрышек! 
В очередной раз экоактивистов 
выручил директор МКУ «УБДХ» 
Владимир Рящин. Трактор под 
управлением Олега ускорил про-
цесс погрузки. 
— Спасибо, что помогаете нам. 
Без вашей поддержки за один  
день мы бы точно не справи-
лись, — говорят ребята из коман- 
ды «Колёсам здесь не место», об- 
ращаясь к Владимиру.
Итого на переработку на завод  
в подмосковном городе Чехов от- 
правились:
• 91 грузовая покрышка,
• 72 грузовые обрезанные по-

крышки,
• 1 супербольшая покрышка,
• 4 покрышки от спецтехники,
• 8 велопокрышек,
• и 1007 легковых покрышек.
Это рекордный объем колёс, вы- 
везенный за один раз гатчин-
скими эковолонтёрами.
Вот несколько поэтческих строк, 
написанных Татьяной Антипен-
ко об августовской «Охоте на ко-
лёса»:
Спасибо всем, кто своим потом
Нашу планету очищает,
Да, волонтёрство — не работа,
Но душу нам обогащает.
…………………………………………….
И в этот мир открыта дверца,
Ответы есть, не жди вопроса.
«Всегда будь там, где твоё 
сердце» —
Респект — «Охота на колёса».

Источник информации: 
https://vk.com/rsbor_gatchina
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»
Эколята устроили пикник 
с чаепитием

 и ж
дут в гос- 

ти всех м
алы

ш
ей. Д

ля то- 
го чтобы

 попасть на пик-
ник, нуж

но начать игру.
Участвовать могут от от 2 до 
4 человек. И

гра содерж
ит 4 

дорож
ки. Каж

ды
й вы

бирает 
дорож

ку, по которой пойдёт 
в гости к Эколятам, и цвет-
ную

 фиш
ку (фиш

ками могут 
бы

ть пуговицы из маминой 
ш

вейной коробки), которую
 

ставит на старт. 
О

пределите очерёдность.  
Для этого все бросаю

т кубик.  
П

ервым ходит тот, у кого вы- 
падет наибольш

ее количест- 
во очков. 
Н

ачинаем
 играть. О

брати-
те внимание, что перестав-
лять фиш

ку мож
но только на  

один круж
ок вперёд. П

ере-
прыгивать через один или бо- 
лее круж

очков на дорож
ке 

нельзя. 
Кубик кидаю

т по очереди. 
Если количество выпавш

их 
очков совпадёт с номером на 
очередном круж

ке дорож
ки,  

игрок передвигает свою
 фиш

-
ку на следую

щ
ий круж

ок и 
снова бросает кубик.
Если количество очков на ку-
бике и номер в круж

ке на до-
рож

ке при очередном броске 
не совпал, игрок остаётся на 
месте, а ход переходит к сле-
дую

щ
ему.

Н
а каж

дой дорож
ке одинако-

вое количество круж
ков, зна-

чит, ш
ансы у всех равны.

П
обеж

дает тот, кто быстрее 
придёт в гости к Эколятам.

В
 путь, друзья! 

Эколята ж
дут!
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Энергия из отходов

Город Вагга-Вагга

Мне бы машинку, стиральную... Можно не новую

ВПЕРЕДИ ВСЕЙ ПЛАНЕТЫ: 
КАК СОБИРАЮТ И УТИЛИЗИРУЮТ МУСОР В АВСТРАЛИИ
В 2018-м в Австралии выбросили около 67 млн тонн 
отходов (в России — 70 млн тонн). И если раньше 
вторсырьё отправляли в Китай, то с недавнего 
времени всё остаётся на континенте и оседает  
на свалках, которые до сих пор не запрещены.

строят 4 завода в Подмосковье 
и один в Татарстане. Причём, 
ни пандемия, когда повсемест- 
но останавливались производст- 
ва, ни — тем более! — санкции 
после известных событий нико- 
им образом не повлияли на об-
щий замысел, лишь сдвинув сро- 
ки запуска из-за первой причи- 
ны.)
«East Rockingham» вышел на 
проектную мощность к концу 
2022-го, и теперь до 65 % отхо-
дов, попадающих на местные  
свалки, перерабатываются в 
энергию. За год завод может пе- 
реработать до 300 тысяч тонн 
отходов и обеспечить энергией 
36 тысяч домов.
Предприятие в Сиднее — круп-
нейшем мегаполисе Австра-
лии — самый большой завод по 
производству энергии и тепла 
из отходов. Власти надеются, 
что это приведёт к снижению 
на 90 % числа отходов, отправ-
ляемых на мусорные полиго-
ны.
Сейчас это направление в Ав-
стралии развивается особенно 
активно. Тому есть несколько  

Глобально.
Тогда в стране открыли второй  
по величине завод «Энергия из 
отходов» — и в этом же году авст- 
ралийцы столкнулись с кризи- 
сом, когда отходы больше нель- 
зя было экспортировать: Китай 
резко прекратил принимать чу- 
жие пластиковые отходы, и это 
привело к хаосу на мировом рын- 
ке переработки. Развитые стра- 
ны были вынуждены везти му-
сор в Юго-Восточную Азию, но  
сейчас и там перекрывают «дос- 
туп». Страны Азии одна за дру-
гой отказываются импортиро-
вать чужой мусор.
Новости запестрели заголовка- 
ми:
«Власти Индонезии решили вер- 
нуть Австралии груз с отходами,  
в котором вместо макулатуры 
содержались опасные вещества  
и бытовой мусор». 
«Индонезия заявила, что отпра- 
вит более 210 тонн мусора назад  
в Австралию, поскольку страна  
Юго-Восточной Азии не хочет 
выступать в качестве свалки для  
богатых стран»

сортировки разносят бесплатно 
по почтовым ящикам.
На первый взгляд контейнеры 
не отличаются друг от друга, 
только цветом крышки. Это не- 
случайно, так как каждому цве- 
ту соответствует определённый  
тип отходов. А именно, жёлто-
му мусорному баку предпочти-
тельнее пластик и бумага (всё, 
что пойдёт на переработку), зе- 
лёному — остатки продуктов пи- 
тания, трава, древесные опилки,  
листья и любая прочая органи- 
ка, красному — бытовые отхо- 
ды для последующего захороне- 
ния на полигонах. Это — нацио- 
нальный стандарт. Не во всех 
штатах и территориях, но поя- 
вились отдельные контейнеры  
(с фиолетовой крышкой) исклю- 
чительно для стекла, заменяю-
щего (в лучшую сторону) обыч-
ный песок во время дорожных 
работ, о чём уже говорилось вы- 
ше.
В многоквартирных домах есть 
мусоропроводы, для общих, и 
контейнеры внизу — для пе-
рерабатываемых отходов. Му-
соропроводы чистые, в них ре-
гулярно производят уборку и 
обязательную дезинфекцию. А 
где-то там, совсем внизу, стоит 
компактор: он утрамбовывает 
все отходы.
В дополнительные контейнеры 
жители выбрасывают бутылки, 
бумаги и банки. Есть и дома, где 
мусорные баки расположены на 
улице, рядом стоят контейнеры 
для общих и сортируемых отхо-
дов. В частном секторе жителям 
предлагаются индивидуальные 
ёмкости для каждого дома, му-
соровозы приезжают в одно и то 
же время, чётко по расписанию. 
Но приезжают в «свой» день, за 
каким-то определённым мусо-
ром.
И главное: здесь, для проверки, 
правильно ли антиподы сорти-
руют мусор, есть контролёры.  

Местные жители также могут 
пожаловаться на нарушителей 
(и, уж, поверьте, жалуются с за- 
видной регулярностью) — для 
этого достаточно оставить об-
ращение на сайте правительст- 
ва. 
Штраф, выписанный граждани- 
ну за любое нарушение, связан- 
ное с мусором, составляет 7 500  
австралийских долларов. Если 
учесть, что, к примеру, на 10 ав- 
густа текущего года ЦБ РФ ус- 
тановил курс вышеупомянутой 
валюты в размере 63,8554 руб- 
ля за единицу, то полученная 
цифра обязательного к оплате 
штрафа в размере 478 915 руб- 
лей 50 копеек (скажем, этого са- 
мого 10 августа) отлично «стиму- 
лирует». Вероятно, что навсег-
да, не правда ли? Добавим, что 
количество штрафов, которые 
можно выписать на одного че- 
ловека, никоим образом не рег- 
ламентируется законодательст- 
вом: хоть, каждый день получай  
«привет».

Спорно.
Австралийцы бережно относят-
ся к своим вещам, а высокий уро-
вень жизни позволяет их часто 
менять. Так появляется крупно-
габаритный «мусор».
Он собирается отдельно от бы-
тового и вывозится с террито-
рии всего пару раз в год. Мест-
ная администрация оповещает  
всех жителей района о том, что —  
допустим, завтра — будет про- 
изводиться вывоз крупногаба- 
ритных отходов и необходимо к  
этому подготовиться. После это- 
го, на каждой улице вдоль авто- 
дорог можно заметить огром-
ное скопление подобного мусо- 
ра. Ассортимент просто пора-
жает! Обычно, это мебель и до- 
машняя техника. В богатых рай- 
онах подобная техника может 
быть в хорошем состоянии. По 
улицам там за день проезжают  

десятки и сотни машин именно 
в поиске качественных вещей. 
На свалку в Австралии выбра-
сывают вполне приличную тех- 
нику: можно найти телевизоры,  
микроволновые печи, пылесо-
сы, холодильники… Реально по- 
дыскать себе компьютер, хотя 
и не самой последней модели, 
или — относительно — новую 
бытовую технику. Найдётся там  
и мебель — мягкая и корпусная,  
игрушки, коляски, детские кро- 
ватки, автокресла. При наличии  
сноровки малообеспеченным 
людям удаётся обставить свои  
квартиры, практически, бес-
платно. Ну, и особенной попу-
лярностью такие места пользу- 
ются среди тех, у кого есть — 
хотя бы! — минимальные навы-
ки ремонта.
При всех «плюсах» — в кавыч-
ках и без — подобной системы,  
весьма смущает главное: см. вы- 
ше здесь же. А, именно, факт 
вывоза «пару раз в год».

Финально.
В целом же, опыт Австралии по-
учителен для большинства раз-
витых и развивающихся стран. 
В том числе — и Европы (в 2016-
2017 годах было переработано 
46 % ТБО. В 2018-2019 годах 63 
% всех отходов, произведённых в 
Австралии, были переработаны 
или восстановлены).
А странам постсоветского про-
странства необходимо безуко-
ризненно брать пример и курс 
на раздельный сбор отходов и 
его «умную» утилизацию.

АС-Медиа, 
по информации из открытых 

источников и сайтов:
Recycling in Australia — Wikipedia
www.f-musor.ru / www.pikabu.ru / 
дзен-канала Марины Ершовой —  
https://dzen.ru/ershovamarina

Photographs by Bidgee

А КАК У НИХ?

И про Китай:
1 января 2018 года Китай объ-
явил об операции «Националь-
ный меч». Эта операция огра-
ничила импорт 24 категорий  
австралийских материалов для  
вторичной переработки, что 
привело к накоплению, мягко го- 
воря, излишних «запасов» подоб- 
ных материалов в Австралии 
без целевого назначения. Пре- 
зидент Австралийской ассоциа- 
ции по управлению отходами и  
восстановлению ресурсов Гарт  
Лэмб выступал за то, чтобы в 
инфраструктурных проектах 
использовались восстановлен-
ные материалы, а не сырьё. На- 
пример, дроблёное стекло, с ус- 
пехом заменяющее песок при до- 
рожных работах. Новые ограни- 
чения, введённые Китаем, уста- 
навливают максимальный порог  
загрязнения для принятых ма- 
териалов в размере 0,5 % — по- 
казатель, которого трудно дос- 
тичь австралийской промыш-
ленности из-за уровня загряз- 
нения. До начала операции «На-
циональный меч» Австралия от- 
правила 1,25 миллиона тонн от- 
ходов в Китай в 2017 году.
Двух заводов по переработке 
стало мало, и Австралия объяви- 
ла о строительстве ещё 7 пред-
приятий. Среди них проект Hita- 
chi Zosen Inova (Япония — Швей- 
цария) — завод «East Rockingham»,  
вблизи города Перт. (Кстати, Рос- 
сия тоже сотрудничает с Hitachi  
& Cº, по такой же технологии 

причин: от накопления большо- 
го количества мусора до необхо- 
димости дополнительной элект- 
роэнергии в некоторых частях 
страны.
Строительством заводов «Энер- 
гия из отходов» власти также 
намерены решить ещё одну за- 
дачу: они хотят обеспечить раз- 
ные районы страны стабильной  
электроэнергией. В некоторых 
частях Австралии это до сих 
пор большая проблема. Кроме 
того, термическая переработ-
ка отходов снижает выбросы 
парниковых газов, которые об-
разуются на свалках.

Буднично.
Сортировка мусора — ещё одно 
направление борьбы с пробле-
мой. Зелёный континент в своё 
время стал одним из пионеров 
на нашей планете в сфере раз-
дельного сбора мусора. На всей 
территории Австралии действу-
ет на законодательном уровне 
система специального раздель-
ного сбора отходов. Рассортиров-
ка мусора населением является 
обязательной. В связи с этим во 
всех общественных местах сто-
ят контейнеры для различного 
типа отходов.
Этим уже занимается не одно 
поколение, и каждый австрали-
ец знает, какой мусор подлежит 
переработке. А если вдруг он за-
будет — ему напомнят реклам-
ные плакаты, расположенные 
возле мест сбора мусора. Маг-
нитики с пометками о правилах 
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ЭКОЛОГИЯ ДУШИ

«БИТВА ПОЭТОВ―2022»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Осенняя листва
Как чарует царственная осень!
Я в восторге от её красы —
Золотая лиственная проседь
И глаза небесной бирюзы.
            Лучик солнца — гость уже не частый,
            Как мальчишка, резвый и шальной,
            Освещает лист он жёлтый, красный,
            И кору с янтарною смолой.
Ветер, как жонглёр, с листвой играет —
То подбросит, то опустит вниз,
Он свистит и тихо напевает,
Исполняя осени каприз.
            И кленовый лист летит под ноги,
            Жизнь его обидно коротка,
            Но…мольберт поставлен у дороги —
            Держит кисть художника рука!

— Как бы Вы определили свои 
отношения с поэзией?
— Поэзия — скрипочка моей ду- 
ши. Игра на ней не терпит фаль- 
ши.
— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие?
— После выступлений в концер-
тах подходят зрители, листают 
мои книги, некоторые спрашива-
ют: есть ли конкретно прочитан- 
ное мной стихотворение? Когда 
я говорю, что данного стихотво- 
рения нет — огорчаются. Так бы- 
ло не раз. Но именно это стано-
вилось мотивацией для издания 
новой книги. Я чувствовала свою  
востребованность, за что говорю  
этим читателям спасибо! У ме- 
ня была знакомая флейтистка, 
которая как-то сказала, что по 
утрам читает мои стихи. Я ей в 
ответ: «По утрам молитвы чита-
ют, а ты — мои стихи…» 
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Сергеи-
чем». С кем бы Вам хотелось 
«в «Яр» заскочить хоть на 
четверть часа»?
— В «Яр» хотела бы «заскочить» 
с кумиром моей юности Серге-
ем Есениным. Хотя, рискую: не 
устроил бы он драку…

ТАТЬЯНА ОРЕХОВА, 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

Берёзовый домик
Сквозь листьев сплетенье и тени стволов
Не сразу увидишь поленницу дров.
Как можно, скажите, сдержать удивленье,
Когда открываются двери в поленьях,
И Боги любви предстают перед нами,
А стены расписаны чудо-цветами?
Они как живые обвили решётку,
Во всех зеркалах отражаются чётко.
Плафон живописный с названьем Земфира,
Мужчина и мальчик являются миру,
Одно время года другое сменяет,
И в образе дам медальоны сияют.
Здесь знак зодиака мы каждый узнали,
Здесь тема любви. И не место печали.

— Как бы Вы определили свои 
отношения с поэзией?
— Я бы определила свои отно-
шения с поэзией как деловые. 
Мне задают тему — я пишу. 
Это работа. Так как я человек 
верующий, мне хотелось бы по-
вторить слова протоиерея Ан-
дрея Ткачева: «Поэзия — это 
борьба личности за подлин-
ную жизнь».
— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие?
— Идеальный читатель — это 
моя коллега Нина Ивановна. Ка- 
кие бы я не написала «троеч-
ные» стихи, она, читая их, всег- 
да восхищается. И все мои сти-
хи, написанные на черновиках, 
обрывках бумаги, салфетках, 
которые я несу в мусорный кон- 
тейнер, она бережно сохраня-
ет.
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Сергеи-
чем». С кем бы Вам хотелось 
«в «Яр» заскочить хоть на 
четверть часа»?
— Мне, как работнику детского 
сада, хотелось бы в «Яр» заско-
чить и поужинать с Агнией Бар-
то, очень мне близки по духу её 
стихи, тем более, что меня с ней 
часто сравнивают. Хотелось бы 
у неё узнать, в чём секрет её 
стихов, запоминающихся мгно-
венно, какие бы они длинные ни 
были. Ведь все поколения детей 
выросли на её стихах.

ЕЛЕНА КОЧЕТОВА, Г. ГАТЧИНА
Про пальто

У меня нет тёплого пальто,
Как мне с этим жить — не представляю! 
Щифоньер трещит, но всё не то —
Я зимою без пальто гуляю.

У меня двенадцать юбок клёш,
Но пальто-то нет. Такая драма.
Друг мой милый, может, ты пришлёшь
Мне пальто с воротником из ламы?

Впрочем, нет, не будем трогать лам,
Ни лису, ни соболя, ни зайку.
Мне сойдёт какой-нибудь кожзам,
Если он подбит хотя бы байкой.

Я пальто повешу в гардероб,
Буду любоваться на обновку,
Представляя, как лечу в сугроб,
Как несу снеговику морковку.

Мне б ещё ушанка подошла —
Хорошо с пальто ей будет в паре.
Знаешь, очень хочется тепла
На чужбине. На Мадагаскаре…

— Как бы Вы определили свои 
отношения с поэзией?
— Мои «серьёзные» отношения  
с поэзией начались в детсадов- 
ском возрасте. В семье, где мно- 
го пишущих людей, общение с  
детьми часто строилось на сло- 
весных играх. Игра в буриме, 
написание акростиха было на- 
шим обычным воскресным за-
нятием. В 13 лет я написала пер- 
вое лирическое стихотворение,  
начинающееся со слов: «Мне ка- 
жется, что я в плену у собствен- 
ной любви». На долгие годы ли- 
рика стала главным жанром, ко- 
торый был мне интересен. Од-
нако последние 7-8 лет я пишу 
исключительно иронические 
стихи. Объяснить метаморфозу  
собственных предпочтений я 
не смогла, просто приняла как 
данность: отныне мне больше  
нравится иронизировать над со- 
бой и окружающим миром.
— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие?
— Если говорить о читателях ин- 
тернет-сообщества, то мне, бе- 

ЮЛИЯ КОЛБЕНЕВА, Г. ГАТЧИНА
зусловно, нравятся те, кто не ог- 
раничивается дежурными лай- 
ками, а высказывают своё отно-
шение к написанному. Конеч- 
но, среди моих читателей есть 
такие люди, и я очень ценю их 
комментарии. В особую катего- 
рию отношу тех, кто читает сти- 
хи «по старинке» — в книге или  
газете. Благодарна каждому, в 
ком каким-то образом отзыва-
ются мои строчки.
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Сергеи-
чем». С кем бы Вам хотелось 
«в «Яр» заскочить хоть на 
четверть часа»?
— Вот с Окуджавой мне бы и хо- 
телось пообщаться. Кажется,  
нет такой песни Булата Шалво-
вича, которую я бы не знала на- 
изусть. Когда в 1997 году Окуд-
жавы не стало, я восприняла это  
как личную трагедию. Он был  
несгибаемым пацифистом, в 
каждой его песне — милосер-
дие и любовь к жизни. И неве-
роятные поэтические образы. 
Мне его не хватает.
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***
Лето мимо идёт. Вон, сентябрь готовит полки.
Они двинутся скоро, сметая ненужное время.
Будут мысли легки, только будут шаги нелегки.
Будет чёрное с синим и красным отчаянно реять.

Скоро осень. За нею — зима. Близок новый виток.
Хоть и август сейчас — но как будто меня 
позабыли
В феврале, что пришёл и Истории сделал глоток,
Что измерен не в граммах, а в килотоннах, 
в промилле —

Да и Бог с ним. На трассе небесной — косяк 
журавлей
Раскричался — опять слишком много в строю 
промежутков.
Время кашляет — в крошке бетонной, в крови 
и золе —
И от кашля становится радостно, пьяно и жутко.

Нам оплатят с лихвою доселе невиданный счёт —
Так, что Норны заплачут, опутаны рваными 
нитями.
Надломился наш мир, сухо щёлкнув. Ещё. И ещё.
Словно бы автоматы снимаются 
с предохранителей.

Игорь — обладатель звания «Ко- 
роль поэтов — 2022» и дипло-
ма «За гражданское звучание» 
(приз вручается за умение про-
будить высокие устремления и  
вызвать желание произнести 
вслед за классиком: «Мой друг, 
Отчизне посвятим души прек- 
расные порывы!»)
— Как бы Вы определили свои 
отношения с поэзией?
— Поэзия — мой стимул. Как Вы  
знаете, стимулом в Древнем Ри- 
ме называлась палка, которой 
били ленивого осла, чтобы он 
вёз тележку дальше. Я полагаю,  
это исчерпывающее описание, 
в моём случае. 

ИГОРЬ НИКОЛЬСКИЙ, САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

***
Ветка сирени зажглась 
у окна
Люди, смотрите, 
проснулась весна,
Сняв босоножки 
по лужам бегом
Девочка пляшет 
под первым дождём.

Ах, короток век сирени,
Но как её люди ждут,
Как скоротечно время,
Как листья крапивы 
жгут.

Как одуванчик плачет,
Как нам ромашки лгут,
Короток век сирени,
Но люди всё ждут 
и ждут.

— Как бы Вы определили свои 
отношения с поэзией?
— Отношения с поэзией опре-
делил бы, как звёздно-проти-
воположные.
— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие?
— Идеальных не существует. 
Если ты нравишься всем, зна-
чит, ты сам не идеален.
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Сергеи-
чем». С кем бы Вам хотелось 
«в «Яр» заскочить хоть на 
четверть часа»?
— С Колей Терентьевым и Вик-
тором Шутиловым, которые пе-
ред своим уходом подарили мне 
свои книги с дарственными над-
писями.

БОРИС СОКОЛОВ, 
 Г. ГАТЧИНА

Изменившиеся
Да, ты серьёзно изменилась,
А, может, поменялся я?
К тебе когда-то сердце билось,
Иль это просто блажь моя?

Казалось раньше всё забавно:
Ужимки, вздохи и смешки.
Ты мне была, совсем недавно,
Нужна до гробовой доски.

Теперь и руки не похожи
На те, что видел раньше я.
Поджав губу от нервной дрожи,
Узнать в тебе хочу тебя.

И взгляд другой и глаз стеклянный.
На накрахмаленном лице
Под слоем краски вижу явно
Свой поцелуй. Он чужд щеке.

Ты не она. Была другая.
Иль, это я теперь другой?
Как больно видеть, дорогая,
Что обманулся так тобой.

Мэри — обладательница: Дип- 
лома «Любимцу публики» (приз  
вручается за поэзию, вызываю- 
щую живой отклик у гостей 
праздника; за яркие эмоции, по- 
лученные почтеннейшей пуб- 
ликой; за «добрые чувства, про- 
буждённые лирой»), диплома «За  
радость удивления» (приз вру-
чается за открытие новых по-
этических глубин и высот, за  
подаренную радость удивления),  
диплома «За точно сказанное 
слово о любви» (приз вручает-
ся за слова, которые заставля-
ют «сердце биться в упоенье»). 
— Как бы Вы определили свои 
отношения с поэзией?
— Поэзия — мой друг. И я очень 
надеюсь, что Настоящий.
— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие?

МЭРИ ДАРК, Г. СЕСТРОРЕЦК (САНКТ-ПЕТЕРБУРГ)

— Идеальный читатель тот, кто  
читает, задумывается над про-
читанным, и возвращается к 
тексту. На этот раз, чтобы нас- 
ладиться.
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Сергеи-
чем». С кем бы Вам хотелось 
«в «Яр» заскочить хоть на 
четверть часа»?
— Я бы не отказалась от приг- 
лашения Есенина «пропустить  
по стаканчику». Он бы много 
шутил и улыбался, а я смеялась  
над всеми его шутками. Мы не 
отрываясь смотрели бы друг 
другу в глаза и с жаром чита-
ли свои и чужие стихи, подхва- 
тывая и перебивая. Да, думаю, 
что после такого я бы долго не 
могла заснуть.

— Опишите идеального чи-
тателя. Среди Ваших чита-
телей есть такие?
— Идеальный читатель — это  
математическая модель. Сфери- 
ческий читатель в вакууме. На- 
деюсь, те, кто читает мои текс- 
ты, испытывают меньшие стра-
дания, чем человек в вакууме.
— Окуджава мечтал поужи-
нать с «Александром Сергеи-
чем». С кем бы Вам хотелось  
«в «Яр» заскочить хоть на 
четверть часа»?
— С Егором Летовым, разуме-
ется. Но, боюсь, в «Яр» бы нас 
не пустили. Впрочем, мы бы не 
пожалели.
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В ЕДИНОМ 
ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕМ ПОРЫВЕ

5 июля в Выборгском районе 
Ленинградской области, на 
территории, где планируется  
возведение комплекса по пе- 
реработке отходов, дали офи- 
циальный старт подготовитель- 
ных работ по строительству  
КПО «Островский». В офици- 
альном открытии приняли учас- 
тие председатель Комитета Ле- 
нинградской области по обра- 
щению с отходами Анастасия  
Кузнецова, председатель пе-
тербургского Комитета по при- 
родопользованию Александр 
Герман и генеральный дирек-
тор Невского экологического 
оператора Екатерина Горшко-
ва. 
«Создание единой инфраструк- 
туры обращения с отходами 
и переход от устаревших тех-
нологий к глубокой сортиров-
ке — это комплексная задача 
двух регионов, решить кото-
рую необходимо в тесной ко-
ординации, — отметила Анас- 
тасия Кузнецова. — Сегодня 
отходы, которые образуются в  
городе, направляются на раз-
мещение в область, и альтер-
нативы этому нет: регионы 
тесно связаны между собой. 
Именно поэтому так важно, 
чтобы дальнейшее развитие 

отрасли учитывало потребнос- 
ти — как жителей города, так 
и области, и именно поэтому 
право решающего голоса се-
годня есть и у Правительства 
Санкт-Петербурга, и у Прави- 
тельства Ленинградской об-
ласти. Сегодняшний старт под- 
готовительных работ по строи- 
тельству КПО «Островский» —  
ещё одна веха на нашем об-
щем пути к современной му- 
сороперерабатывающей ин-
фраструктуре».
«Существующие проблемы в 
сфере обращения отходов ко-
пились годами и носят систем- 
ный характер. Их решение тре- 
бует последовательной карди- 
нальной перестройки сущест- 
вующей архитектуры отрасли.  
Размещение до 90 % ТКО на 
полигонах, как это происхо- 
дит сейчас, — самый дешёвый  
способ обращения с отходами,  
но, в то же время, — наиболее 
пагубный для окружающей 
среды. Внедрение современ-
ных технологий переработки 
отходов способствует форми- 
рованию современной, эффек- 
тивной, а главное — экологи- 
чески безопасной системы об- 
ращения с отходами, что явля- 
ется одной из главных целей 

проводимой реформы», — под- 
черкнул Александр Герман.
«Мы со своей стороны будем  
следить, чтобы при строитель- 
стве объекта и на самом пред-
приятии соблюдались все не-
обходимые нормы, чтобы всё 
было экологично и безопасно.  
Также хочу отметить, что наш  
объект — это крупное пред-
приятие, запуск которого по- 
влечёт за собой создание боль- 

Петербург и Ленинградская область, совместно  
с Невским экологическим оператором,  
дали старт подготовительным работам  
по строительству КПО «Островский».

Мусорные «ангелы», автор идеи: Глеб РЫБАКОВ, художник: Зелёный летний дождь.

шого количества новых рабо-
чих мест для самых разных 
специалистов», — добавила 
Екатерина Горшкова.
Комплекс по переработке от-
ходов «Островский» — одно 
из пяти перерабатывающих 
предприятий, запланирован-
ных Невским экологическим 
оператором к строительству 
на территории Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской облас- 
ти. Комплекс предназначен 
для приёма, сортировки и пе- 
реработки твёрдых коммуналь- 
ных отходов. Вместе с други- 
ми проектируемыми объекта- 
ми, включёнными в Террито- 
риальную схему по обращению  
с отходами Ленинградской об- 
ласти, КПО «Островский» дол- 
жен обеспечить долгосрочные  
потребности региона в части 
развития перерабатывающих 
мощностей. Вся разрешитель- 
ная документация для нача-
ла работ получена.
КПО «Островский» займёт учас- 
ток, расположенный в Выборг- 
ском районе Ленинградской 
области. Проектная мощность  
КПО «Островский» для пере-
работки составляет 600 тыс. 
тонн в год твёрдых коммуналь- 
ных и крупногабаритных от- 
ходов. Проект предусматрива- 
ет размещение на территории  
комплекса линий сортировки,  
закрытого участка компости- 
рования, участка производст- 
ва RDF-топлива, участков прес- 
сования и упаковки, специали- 
зированной площадки (карты)  

для размещения оставшихся  
после сортировки ТКО, не под- 
лежащих переработке. На дан- 
ной площади будет также раз- 
мещена зона НИОКР, где бу- 
дут проводиться исследования  
новых перспективных мето-
дик переработки, в том числе, 
пиролиза. 
Строительство КПО планиру-
ется на нарушенных землях, 
территория была выведена из  
хозяйственного оборота и пред- 
ставляет собой уже разрабо-
танный карьер, где в течение 
долгого времени производи-
лась работа по добыче песка. 
Особое внимание при реали-
зации проекта будет уделено  
вопросам экологической безо- 
пасности. 
КПО «Островский» — это объ- 
ект обращения с отходами но- 
вого поколения. На предприя- 
тии будет производится глу-
бокая сортировка отходов, ко- 
торая позволит извлечь мак-
симальное количество полез-
ных фракций и дать им вто- 
рую жизнь. Использование сов- 
ременных защитных техноло- 
гий позволит избежать нега-
тивного воздействия на окру-
жающую среду. Всё это дела-
ет КПО «Островский» важной 
частью современной высоко- 
технологичной инфраструкту- 
ры обращения с отходами. 
Запуск КПО «Островский» пла- 
нируется осуществить в кон-
це 2024 года.

Пресс-служба Невского 
экологического оператора


